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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  9 SETTEMBRE  2009  

Il giorno  9 Settembre 2009, alle ore  9.45, nell'Aula n° 5  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà 

di Farmacia dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 12  professori ordinari  su 17  aventi diritto 

n. 25  professori associati  su 28  aventi diritto  

n. 32 ricercatori  su 42 aventi diritto 

n. 6 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto  

n. -- rappresentante del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X    
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo  X  
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria  X  
7) de PALMA Mauro  X   
8) DE VITO Danila  X   
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FLORIO Saverio  X  
11) FRANCHINI Carlo X  
12) MARESCA Luciana X   
13) NATILE Giovanni X  
14) PALMIERI Ferdinando X  
15) PERRONE Roberto X 
16) STIPANI Italo X  
17) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A 
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1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco  X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea  X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta X   
24) PREZIOSO Girolamo X   
25) SCALERA Vito X 
26) SCILIMATI Antonio X 
27) TRICARICO Domenico X 
28) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico X   
5) ARNESANO Fabio   X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco  X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela  X  
15) DE CANDIA Modesto   X 
16) DE GENNARO Leonardo X 
17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P. X 
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21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco   X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola  X 
30) MELE Antonietta X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia X  
36) PIERNO Sabata X  
37) ROSATO Antonio  X 
38) STEFANACHI Angela X 
39) TODISCO Simona   X  
40) TRAPANI Adriana X 
41) VITALE Paola X 
42) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) ALTOMARE Angela X 
2) BRUNETTI Francesco X 
3) CAPIERRI Federica   X 
4) CATAPANO Alberto X 
5) CAZZATO Francesco  X 
6) DE GIRONIMO Arianna   X 
7) DIPIETRO Giovanni  X 
8) FERRARA Aldo  X 
9) PANELLA Andrea X 
10) PROSCIA Alessandra X 
11) RICCI Marianna  X 
12) ROTOLO Elena X 
13) SABELLA Marco  X  
     
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo  X   
2) GIANNULLO Nicola  X 
3) POROPAT Luigia  X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Pinarosa Avato. 
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E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in 

qualità di responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il 

compito di assistenza alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, 

come previsto dall'art. 63, comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza 

e dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione del verbale della seduta del  15/7/2009 

2) Comunicazioni della Presidenza  

3) Istanza di mantenimento in servizio del prof. F.Palmieri  

4) Attribuzione di supplenze per l’A.A. 2009-10 

5) Facoltà di Farmacia e territorio (Sede decentrata di Brindisi, Distretto 

tecnologico del  Farmaco, Collaborazione con Tecno-Building srl)  

6) Relazioni della Facoltà per conferme in ruolo 

7) Problematiche Erasmus 

8) Varie ed eventuali  

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, 

altri se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale 

ai fini della validità della riunione. 

 

1) APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL  15/7/2009 

 

Il Preside comunica che del verbale relativo alla seduta del  15/7/2009  è stato 

possibile approntare solo alcuni argomenti riportati nell’odg in quanto, avendo 
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carattere d’urgenza, dovevano essere  trasmessi come estratti agli uffici 

dell’Amministrazione universitaria per gli adempimenti di loro competenza.  

Uno degli argomenti da mettere a punto riguardava la programmazione 

didattica per l’A.A. 2009-10 per poter procedere, dopo l’attribuzione dei compiti 

didattici, alla pubblicazione del bando di vacanza degli insegnamenti che 

risultavano ancora privi di copertura.  

Pertanto i punti 3, 4, 5d,5n, 5o, 6, 7,8,10,11b dell’odg della seduta del 15/7/2009 

sono stati inviati per posta elettronica ai Componenti del Consiglio per 

l’approvazione nella seduta odierna; chiede se vi siano rilievi  o correzioni da 

apportare.   

Il prof. Scalera esprime dissenso per quanto riguarda l’andamento della 

discussione sulla programmazione didattica 2009-10 e, di conseguenza, 

sull’attribuzione dei compiti didattici che lo riguardano; chiede che venga 

messo a verbale quanto di seguito riportato:  

“Integrazione al verbale del C. d. F. del 15/07/2009 

Il sottoscritto Prof. Vito Scalera in fase di approvazione del verbale relativo alla seduta 

del C.d.F. del 15/07/2009 fa presente di non riconoscersi nell'organigramma relativo ai 

compiti didattici assegnati come presentati nel verbale sottoposto ad approvazione, in 

quanto non ha mai espresso il suo consenso a ricoprire il corso di Fisiologia per il corso 

di laurea in Farmacia (A-H) come compito didattico aggiuntivo. Il sottoscritto inoltre fa 

presente di non aver optato per regimi diversi da quello previsto dalla legge 382/80. 

Fa presente peraltro di non condividere lo spostamento della Fisiologia del corso di 

laurea in C.T.F. dal secondo al primo semestre del secondo anno. Su questo punto le mie 

rimostranze espresse in sede del Consiglio di Facoltà del 15/07/2009 non compaiono a 
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verbale. Ribadisce che questo spostamento non è confacente da un punto di vista 

didattico e metterebbe in seria difficoltà gli studenti nell'apprendimento in quanto 

mancherebbero delle nozioni basilari necessarie alla disciplina. Tiene a precisare che su 

tale spostamento la commissione didattica non ha interpellato il docente ufficiale della 

disciplina”. 

Il Preside replica che nel corso della seduta del 15/7/2009  e dalla redazione del 

relativo verbale non è emerso il dissenso del prof. Scalera alla copertura 

dell’insegnamento di Fisiologia generale (A-H) del Corso di Laurea in Farmacia; 

invita il prof. Scalera a presentare eventualmente in Segreteria di Presidenza 

una formale non disponibilità alla copertura dell’insegnamento sopracitato, già 

assegnato.  

Il Preside  mette quindi in votazione l’approvazione delle parti già redatte del 

verbale della seduta del 15/7/2009.  

Il Consiglio di Facoltà approva a maggioranza con l’astensione dei proff. 

Fiermonte, Lograno e Vozza, in quanto assenti alla seduta, e il voto contrario, 

limitatamente  alla programmazione didattica per l’A.A. 2009-10, dei  proff. 

Scalera e Carbonara.  

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA  

 

a) Bando di concorso per la presentazione delle domande per l’accesso al fondo 

destinato alle attività culturali e sociali autogestite dagli studenti A.A. 2008/09 

(Dipartimento per gli Studenti – settore II, 31/7/2009). 



Verbale CdF Farmacia 9/9/2009 pag. 7 

b) Borsa di studio “monica Andreucci” e Stage in Giornalismo medico-

scientifico 2009-2010 (Bracco, Milano 16/6/2009). 

c) Osservazioni del Nucleo di Valutazione di Ateneo per migliorare la 

procedura di raccolta delle opinioni degli studenti sulla didattica e 

l’utilizzazione dei risultati (Il Rettore, 4/8/2009). 

Il Preside riferisce che il Nucleo di valutazione ha previsto  nuove procedure 

per la somministrazione dei questionari di rilevazione delle opinioni degli 

studenti dal momento che la valutazione della qualità della didattica sarà uno 

dei parametri utilizzati dal Ministero per l’attribuzione agli Atenei del fondo di 

funzionamento ordinario.  Su questo tema dovrà convergere il lavoro della 

Commissione didattica di Facoltà. 

d) Schema per comunicazione dati relativi ai contratti di diritto privato per 

docenza (Dipartimento Risorse umane, Area Contratti – Settore I, 27/7/2009). 

e) Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari e la Fondazione Apulia Film 

Commission per lo svolgimento di tirocini di formazione e di orientamento ai 

sensi del DM 142/98 (Dipartimento amministrativo per la ricerca, la didattica e 

le relazioni esterne, 23/7/2009). 

f) Accordo di collaborazione tra l’Università degli Studi di Bari ed il Comitato 

italiano per l’UNICEF, per la realizzazione di un corso annuale 

multidisciplinare di educazione allo sviluppo (Dipartimento amministrativo per 

la ricerca, la didattica e le relazioni esterne, 24/8 /2009). 
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g) Richiesta del certificato di prevenzione incendi per l’edificio sede della 

Facoltà di  Farmacia (Area Tecnica, 29/7/2009). 

h) Rapporti Università-Farmadistributori: mappatura della sensibilità alla 

distribuzione intermedia del farmaco presso le Università italiane (Associazione 

distributori farmaceutici – Roma, 3/9/2009). 

i) Il Preside riferisce che i rappresentanti delle Associazioni studentesche, 

ospitati momentaneamente nell’auletta esami e nella sala lettura situate al piano 

terra della Facoltà, dove hanno traslocato a causa dei lavori di ristrutturazione 

previsti negli spazi da loro precedentemente occupati, hanno chiesto, visto il 

ritardo nell’avvio dei lavori, di continuare ad utilizzare le due aulette situate 

nell’atrio esterno  fino all’arrivo del personale dell’impresa che dovrà eseguire 

la ristrutturazione. 

Il Preside ritiene che la richiesta possa essere accolta e pertanto invita gli 

studenti a ritornare nella loro ex sede. 

Comunicazioni personali del Preside 

Dati statistici studenti 

Il Preside comunica che gli studenti del CdL in Informazione Scientifica sul 

Farmaco che, per l’A.A. 2008-09, hanno perfezionato l’iscrizione attraverso il 

pagamento della  seconda rata sono 207; non è  necessario quindi sdoppiare i 

corsi di insegnamento del 2° anno.  

Master in Radiofarmacia 
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Il Preside comunica che il Master di 2° livello in Radiofarmacia, proposto da 

questo Consiglio di Facoltà, ha avuto l’approvazione del Senato Accademico e 

del Consiglio di Amministrazione dell’Università di Bari. A breve verrà 

pubblicato il bando di concorso la cui scadenza è prevista per fine novembre 

prossimo; per la fine di ottobre sarà organizzata una giornata informativa per 

darne ampia pubblicità. 

Decalogo esami: chiarimenti 

Il Preside ricorda che nei Regolamenti dei corsi di studio e nel decalogo esami, 

approvati dal Consiglio di Facoltà di Farmacia nelle sedute del 15/7/2009 e del 

24/4/2009 rispettivamente,  si è stabilito che 

a) le tipologie di esame possono essere o prova orale o prova scritta integrante 

della prova orale;   

b) le prove di verifica di apprendimento possono essere fatte durante lo 

svolgimento del corso o a fine corso ma non devono assolutamente coincidere 

con i giorni degli esami fissati in calendario; 

 c) l’appello nella settimana dopo la Pasqua e l’appello di settembre possono 

essere utilizzati anche da chi non ha superato lo stesso esame negli appelli 

precedenti.  

Efficacia della didattica 

Il Preside, come già in altre occasioni, sottolinea che l’efficacia della didattica è 

una delle criticità della Facoltà di Farmacia e dell’Ateneo barese: i nostri 

studenti impiegano un maggior numero di anni per il conseguimento della 
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laurea rispetto alla media nazionale. Riferisce che gli Organi centrali di Ateneo 

si stanno muovendo seriamente per cercare di sanare questa criticità; anche 

nell’ambito della Facoltà di Farmacia la Commissione didattica dovrà affrontare 

questa problematica e proporre dei correttivi. 

Conferenza delle Facoltà di Farmacia  

Il Preside riferisce di essere stato incaricato dalla Conferenza delle Facoltà di 

Farmacia nella seduta del 3 luglio u.s.  di approntare, insieme con il Preside 

della Facoltà di Farmacia dell’Università di Milano, prof. Sirtori, uno studio per 

una interrogazione parlamentare sul rapporto numerico docenti/studenti. 

 

3)  ISTANZA DI MANTENIMENTO IN SERVIZIO DEL PROF. F.PALMIERI  

 

Il prof. Palmieri lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che con prot. n. 57860 VII/5 del 20/7/2009 è pervenuta dal 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione – Direzione Risorse Umane - 

Personale Docente dell’Ateneo di Bari, richiesta di parere in merito alla istanza 

di mantenimento in servizio presentata dal prof. PALMIERI Ferdinando, 

ordinario del SSD BIO/10 presso questa Facoltà di Farmacia, a norma dell’art. 

72 della legge 133/2008.  

Il Preside riferisce che gli Organi di Governo dell’Università di Bari hanno 

definito i criteri per il mantenimento in servizio del personale docente e 

ricercatore per il massimo di un biennio oltre i limiti di età previsti per il 
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collocamento a riposo. Tali criteri prevedono l’accertamento della produttività 

scientifica nonché la ricorrenza di oggettive esigenze didattiche. 

Il Preside riferisce altresì che il prof. Palmieri ha trasmesso all’Ufficio di 

Presidenza della Facoltà di Farmacia con lettera del 22/7/2009 “tutte le 

informazioni ritenute utili a soddisfare i criteri” definiti dagli Organi di 

Governo dell’Università per il mantenimento in servizio, ovvero 

a)  Curriculum vitae 

b) Elenco delle pubblicazioni dal 1990 attestante la produttività scientifica 

c) Partecipazione in atto quale coordinatore o responsabile di unità a progetti di 

ricerca di interesse nazionale o internazionale che determinano un apporto 

significativo di risorse. 

Il Preside chiede pertanto al Consiglio di esprimere le proprie valutazioni in 

merito. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia, dopo ampio dibattito  

- considerato che il prof. Palmieri ha tenuto l’insegnamento di Biochimica per i 

corsi di laurea in Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche per circa 40 

anni e si impegna a continuare, tra i vari compiti istituzionali, l’attività didattica 

destinata agli studenti dei corsi di laurea della Facoltà inerente la preparazione 

delle tesi di laurea nonché ai dottorandi per il conseguimento del titolo di 

dottore di ricerca, 

- considerato il prestigio internazionale acquisito dal prof. Palmieri per i 

contributi scientifici da lui forniti nel campo della biochimica e delle malattie 



Verbale CdF Farmacia 9/9/2009 pag. 12 

mitocondriali, documentato da numerosi  inviti  come relatore a Congressi 

internazionali e dalla sua elezione a Socio dell’Accademia Nazionale dei Lincei, 

- considerata la vasta produzione scientifica del prof. Palmieri documentata da 

ben 290 pubblicazioni su riviste di rilievo internazionale e ad elevato impact 

factor come “Nature Genetics” e “The New England Journal of Medicine”, 

- considerata la partecipazione in atto del prof. Palmieri quale coordinatore o 

responsabile di progetti di ricerca di interesse nazionale e internazionale che 

determinano un apporto significativo di risorse per lo svolgimento delle attività 

istituzionali, 

- visto il parere favorevole espresso all’unanimità dal Consiglio del  

Dipartimento Farmaco-Biologico in data 7/9/2009 che riconosce il ruolo 

primario e insostituibile che il prof. Palmieri riveste per l’attività di ricerca del 

Dipartimento stesso, 

E S P R I M E 

 all’unanimità degli aventi diritto, parere favorevole alla istanza di 

mantenimento in servizio presentata dal prof. PALMIERI Ferdinando al fine di 

potersi avvalere del prestigioso contributo didattico che in qualità di docente 

potrà continuare ad  offrire alla Facoltà di Farmacia. 

 

4) ATTRIBUZIONE DI SUPPLENZE PER L’A.A. 2009-10 
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Il Preside  comunica che, entro i termini previsti dal bando di vacanza 

pubblicato in data 27/7/2009 dall’Ufficio di Presidenza della Facoltà, sono 

pervenute le domande di copertura per i seguenti insegnamenti: Matematica 

del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche; Anatomia umana (O-Z) e Fisiologia generale (I-Z)  del corso di 

laurea magistrale a ciclo unico in  Farmacia; Biologia animale e vegetale, 

Agrotecniche delle colture officinali e tecnologie di trasformazione ed 

utilizzazione delle specie officinali del corso di laurea triennale in Tecniche 

Erboristiche.  

Non risulta, invece, pervenuta alcuna domanda per la copertura degli 

insegnamenti di Microbiologia ed igiene, Patologia generale del corso di laurea 

triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco, per i quali si dovrà  

procedere all’attivazione di  contratti di diritto privato. 

Il Preside ricorda che il nuovo “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli 

incarichi di insegnamento ai sensi dell’art. 1 comma 10 della Legge 4/11/2005, 

n.230”, approvato dal Senato Accademico nella seduta del 14/5/2009, prevede 

che possono far domanda di supplenza non solo docenti universitari ma anche 

soggetti incaricati all’interno di strutture universitarie  (compresi gli assegnisti 

di ricerca che abbiano svolto attività di ricerca debitamente documentata) e 

personale di Enti pubblici e privati (compreso il Servizio Sanitario Nazionale) 

con i quali l’Università di Bari abbia stipulato specifiche convenzioni. In 

presenza di  convenzioni la supplenza deve essere attribuita a titolo gratuito. 
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Per i soggetti esterni all’Università il Consiglio di Facoltà deve richiedere al 

Dipartimento in cui sia presente il SSD relativo all’insegnamento di certificare la 

congruità dei titoli posseduti con l’incarico da ricoprire.  

Per quanto riguarda la retribuzione, il Preside ritiene che il Consiglio debba 

seguire una linea univoca per cui ne avrà diritto il docente che ha in 

affidamento due incarichi di insegnamento, per un totale di 120 ore di didattica 

frontale, oltre alla supplenza; ritiene inoltre che  la cifra per la retribuzione delle 

supplenze dovrà essere almeno pari a quella deliberata in passato dal Consiglio 

di Facoltà per gli insegnamenti attribuiti a personale esterno all’Università con 

contratto di diritto privato, ovvero 4.000,00 euro lorde per un impegno di 60 ore 

di didattica frontale con relativi esami di profitto e di laurea. Ricorda infine che 

la Commissione didattica e il Consiglio di Facoltà di Farmacia, nelle rispettive 

sedute del 22/6/2009 e 15/7/2009 hanno espresso parere favorevole al prelievo 

dei fondi del miglioramento della didattica  per la retribuzione di supplenze e 

contratti  di insegnamento dal momento che non è riportata nel bilancio di 

Ateneo una quota destinata a tal fine. 

Dopo questi chiarimenti da parte del Preside, il Consiglio procede 

all'assegnazione delle supplenze.  

1) MATEMATICA  (CFU 7, SSD MAT/04; 1° anno; 1° semestre; 60 ore di 

lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche (classe LM-13) 
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Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. JANNELLI Enrico, 

ordinario del SSD MAT/05 presso la Facoltà di Scienze MMFFNN 

dell'Università di Bari. 

Il richiedente ha dichiarato nella domanda di superare l'impegno didattico 

istituzionale  previsto per i professori di ruolo dalle norme ad essi applicabili. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- constatato che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso 

gruppo concorsuale cui appartiene il richiedente,  

- tenuto anche presente che il docente sopracitato ha svolto  l'insegnamento di 

Matematica negli  anni  accademici precedenti,  

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza del corso di MATEMATICA (CFU 7, SSD MAT/04; 1 

annualità, 1° semestre)  venga attribuita, a titolo retribuito,   al prof. JANNELLI  

Enrico. 

2) ANATOMIA UMANA (corso O-Z)  (CFU 11, SSD BIO/16, 1 anno; 2° 

semestre; 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda della dr.ssa PANARO Maria 

Antonietta, ricercatore confermato del SSD BIO/16 presso la Facoltà di 

Medicina e Chirurgia di questa Università. 
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La richiedente ha dichiarato nella domanda che la supplenza rientra nei limiti 

del proprio impegno orario. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene la richiedente, 

- che la dr.ssa Panaro presenta ampia e continuativa  attività didattica e di 

ricerca attinente al SSD BIO/16, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di ANATOMIA UMANA  (corso O-Z) (CFU 11, SSD BIO/16, 

1 anno; 2° semestre; 60 ore di lezione) venga attribuita a titolo gratuito  alla 

dr.ssa PANARO Maria Antonietta. 

3) FISIOLOGIA GENERALE (corso I-Z) (CFU 10; SSD BIO/09; 2° anno; 2° 

semestre; 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia 

Il prof. Scalera lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. SCALERA Vito 

Domenico, associato del SSD BIO/09, presso la Facoltà di Farmacia di questa 

Università. 

Il richiedente ha dichiarato nella domanda che la supplenza non rientra nei 

limiti del proprio impegno orario. 

Dopo esauriente discussione, il Consiglio,  
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- constatato che la disciplina oggetto della supplenza appartiene allo stesso SSD 

cui appartiene il richiedente,  

- considerato che il prof. Scalera ha per l’A.A. 2009-10 come compito didattico 

gli insegnamenti di Fisiologia generale (1° semestre) per il CdL magistrale a 

ciclo unico  in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche e Fisiologia generale (A-H) 

(2° semestre) per il CdL magistrale a ciclo unico in Farmacia, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza di  FISIOLOGIA GENERALE (corso I-Z) (CFU 10; SSD 

BIO/09; 2° anno; 2° semestre; 60 ore di lezione)  venga attribuita a titolo 

retribuito al prof. SCALERA Vito Domenico. 

Il prof. Scalera rientra nella sala del Consiglio. 

4) BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE (CFU 10; SSD BIO/13; 1° anno; 1° 

semestre; 60 ore di lezione) del corso di laurea triennale in Tecniche Erboristiche 

(classe L-29) 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dr. ARRIGONI Roberto, 

ricercatore di III livello presso l’Istituto di Biomembrane e Bioenergetica (IBBE)  

di Bari del Consiglio Nazionale delle Ricerche. 

Il richiedente ha dichiarato nella domanda che la supplenza non rientra nei 

limiti del proprio impegno orario. 

Il Consiglio, constatato 
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- che il dr. Arrigoni presenta ampia e continuativa  attività didattica e di ricerca 

attinente ai SSD BIO/10 e BIO/13, 

- che il Consiglio del Dipartimento Farmaco-biologico, che comprende il SSD 

cui appartiene l’insegnamento oggetto della supplenza, ha certificato nella 

seduta del 7/9/2009  la congruità dei titoli presentati con l’incarico di 

insegnamento da ricoprire, 

- che  è in atto una convenzione tra l’Università di Bari e l’Istituto del Consiglio 

Nazionale delle Ricerche cui il dr. Arrigoni afferisce, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di BIOLOGIA ANIMALE E VEGETALE (CFU 10; SSD 

BIO/13; 1° anno; 1° semestre; 60 ore di lezione) venga attribuita a titolo gratuito  

al dr. ARRIGONI Roberto. 

5) AGROTECNICHE DELLE COLTURE OFFICINALI E TECNOLOGIE DI 

TRASFORMAZIONE ED UTILIZZAZIONE DELLE SPECIE OFFICINALI  

(CFU 10, SSD AGR/02, 2° anno; 2° semestre; 60 ore di lezione) del corso di 

laurea triennale in Tecniche Erboristiche (classe 24). 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l'affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. DE MASTRO Giuseppe, 

associato del SSD AGR/02  presso la Facoltà di Agraria  di questa Università. 

Il richiedente ha dichiarato nella domanda che la supplenza non rientra nei 

limiti del proprio impegno orario. 

Dopo esauriente discussione, il Consiglio 
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- constatato che la disciplina oggetto dell'affidamento appartiene allo stesso SSD 

del richiedente, 

- considerato che il docente sopracitato ha già tenuto lo stesso insegnamento nei 

precedenti  anni accademici, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza del corso di AGROTECNICHE DELLE COLTURE 

OFFICINALI E TECNOLOGIE DI TRASFORMAZIONE ED UTILIZZAZIONE 

DELLE SPECIE OFFICINALI (CFU 10, SSD AGR/02, 2° anno; 2° semestre; 60 

ore di lezione) venga attribuita a titolo retribuito al prof. DE MASTRO 

Giuseppe. 

A chiusura della delibera sull’attribuzione delle supplenze, il Preside ribadisce 

la linea riportata nelle premesse del presente punto all’odg, nel senso che 

avranno diritto alla retribuibilità  solo quei docenti che hanno in affidamento 

due incarichi di insegnamento, per un totale di 120 ore di didattica frontale, 

oltre alla supplenza. 

Il Consiglio di Facoltà approva  quanto precisato e ribadito dal Preside. 

 

5) FACOLTÀ DI FARMACIA E TERRITORIO (SEDE DECENTRATA DI BRINDISI, 

DISTRETTO TECNOLOGICO DEL  FARMACO, COLLABORAZIONE CON TECNO-

BUILDING SRL)  

 

Sede decentrata di Brindisi 
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Il Preside illustra brevemente quanto finora è stato fatto per il decentramento 

del corso di laurea in Farmacia nella sede di Brindisi.  

Riferisce che il Ministero   ha espresso vivo apprezzamento  per l’attivazione, in 

una sede decentrata, di un corso di laurea con frequenza obbligatoria, come 

Farmacia; che il prof. Giuliano, Preside del  Liceo Maiorano di Brindisi, ha dato 

ampia disponibilità per l’utilizzo di laboratori didattici ben attrezzati da 

destinare allo svolgimento delle esercitazioni obbligatorie a posto singolo; che 

l’apertura della nuova sede del corso di laurea in Farmacia, prevista nell’A.A. 

2010-11,   ha un costo di circa euro  1.200.000,00, cifra che   sarà ripartita tra 

Regione, Provincia e Università. 

La prof.ssa Conte ringrazia il Preside per l’impegno profuso nella realizzazione 

di questo progetto condiviso dalla Facoltà ed esprime vive congratulazioni. 

Distretto tecnologico del  Farmaco 

Il Preside  fa presente che la proposta di costituzione di un distretto tecnologico 

del farmaco, nata dall’esigenza di  collegamento tra Facoltà e territorio,  

necessita del consenso di almeno 10 imprese tra cui le Università. L’iter di 

costituzione è molto lungo e prevede che le parti interessate mettano a 

disposizione tutte le proprie competenze e risorse.  

Il Consiglio di Facoltà approva l’iniziativa proposta e dà mandato al Preside di 

continuare il lavoro di raccordo tra imprese ed Università. 

Collaborazione con Tecno-Building srl 
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Il Preside comunica che l’azienda Tecno Building di Matera intende mettere a 

disposizione delle Facoltà di Farmacia e di Agraria dell’Università di Bari un 

terreno per  la realizzazione di un’industria cosmetica.  

 Il Consiglio ritiene che la proposta possa essere presa in esame e invita il 

Preside ad assumere  informazioni più dettagliate a riguardo. 

 

6) RELAZIONI DELLA FACOLTÀ PER CONFERME IN RUOLO 

 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57607, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dalla dr.ssa Argentieri Maria Pia. 

La dr.ssa Argentieri lascia la sala del Consiglio. 

ARGENTIERI Maria Pia 

La dott.ssa Maria Pia ARGENTIERI, ricercatore universitario per il settore 

scientifico-disciplinare BIO/15- Biologia Farmaceutica, presso la Facoltà di 

Farmacia dell’Università degli Studi di Bari, nel triennio richiesto per la 

conferma in ruolo a partire dal 16-7-2006 (decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 

(decorrenza economica) al 17-7-2009, ha svolto attività di ricerca presso il 

Dipartimento Farmaco-Chimico, occupandosi principalmente delle seguenti 

linee di ricerca: 
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a) valutazione dell’attività nematocida delle saponine purificate da Medicago 

spp.; 

b) analisi quali- quantitativa dei glucosinolati e loro bioattività; 

c) analisi fitochimica di A.annua; 

d) valutazione dell’attività antimicotica sinergica tra la Nistatina e diversi olii 

essenziali. 

E’ componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in “Sintesi 

Chimica ed Enzimatica Applicata”, attivato presso la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari. 

Per quanto riguarda l’attività didattica la dott.ssa Maria Pia ARGENTIERI ha 

svolto, per tutto il triennio 2006/2009, assistenza didattica nell’ambito dell’ 

insegnamento di Farmacognosia con Elementi di Botanica Farmaceutica per il 

corso di laurea in Farmacia e Tecniche Erboristiche partecipando alle relative 

commissioni d'esame di profitto.  

Negli anni accademici 2006/07, 2007/08 e 2008/09 ha svolto l’insegnamento di 

“Fitoterapia”, a libera scelta degli studenti, per i corsi di laurea in Farmacia, 

Chimica e Tecnologia Farmaceutica, Informazione Scientifica sul Farmaco e 

Tecniche Erboristiche; negli anni accademici 2007/08 e 2008/09 ha svolto 

l’insegnamento di “Riconoscimento di Droghe Vegetali”, a libera scelta degli 

studenti, per i corsi di laurea in Farmacia, Chimica e Tecnologia Farmaceutica, e 

Tecniche Erboristiche. 
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Nell’anno accademico 2008/09 ha svolto l’insegnamento di “Farmacognosia con 

Elementi di Botanica Farmaceutica” per il corso di laurea in Farmacia 

presiedendo la relativa commissione d’esame di profitto. 

 Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo  

svolgimento delle tesi sperimentali.  

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo della dott.ssa 

ARGENTIERI Maria Pia. 

La dr.ssa Argentieri rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57608, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dal dr. Catto Marco. 

CATTO Marco 

Il dr. CATTO Marco, ricercatore universitario per il settore scientifico-

disciplinare CHIM-08, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi 

di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 16-7-2006 

(decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica) al 17-7-2009, ha 

svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico, occupandosi 

principalmente delle seguenti linee di ricerca: 
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a) disegno, sintesi, valutazione dell’attività biologica tramite test in vitro e 

relazioni struttura-attività di inibitori AChE e MAO potenzialmente utili nel 

trattamento delle malattie neurodegenerative; 

b) test in vitro di piccole librerie sintetiche o commerciali per la scoperta di 

inibitori dell’aggregazione amiloidea, potenzialmente utili nella terapia del 

morbo di Alzheimer e di altre patologie amiloidogeniche; 

c) sintesi e valutazione biologica dell’attività in vitro di inibitori delle 

metalloproteinasi di matrice, coinvolte nell’insorgenza di patologie 

neuromuscolari e tumorali. 

E’ componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in Scienze 

Farmaceutiche, attivato presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari. 

Per quanto riguarda l’attività didattica il dr. CATTO Marco ha svolto, durante il 

triennio 2006-2009, assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti di 

“Analisi di principi attivi di natura erboristica e laboratorio di estrattiva” del 

corso di laurea in Tecniche erboristiche, “Analisi dei medicinali II” del corso di 

laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia,  “Chimica farmaceutica e 

tossicologica 2” del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e 

tecnologia farmaceutiche, partecipando alle relative commissioni d'esame di 

profitto. 

Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo 

svolgimento delle tesi sperimentali.  



Verbale CdF Farmacia 9/9/2009 pag. 25 

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo del dr. CATTO Marco. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57610, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dal dr. Degennaro Leonardo. 

Il dr. Degennaro lascia la sala del Consiglio. 

DEGENNARO Leonardo 

Il dr.  DEGENNARO Leonardo, ricercatore universitario per il settore 

scientifico-disciplinare CHIM06, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università 

degli Studi di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 

16-7-2006 (decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica) al 17-7-

2009, ha svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico, 

occupandosi principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) sintesi stereo- ed enantioselettiva di derivati eterociclici mediante l’uso di 

specie organometalliche; 

b) sintesi stereocontrollata e caratterizzazione strutturale di analoghi peptidici 

con potenziali proprietà chelanti verso metalli. 

E’  componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in Sintesi 

Chimica ed Enzimatica Applicata, attivato presso la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari. 



Verbale CdF Farmacia 9/9/2009 pag. 26 

Per quanto riguarda l’attività didattica il dr. Degennaro  ha svolto, per tutto il 

triennio 2006-2009 assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti di 

Chimica Organica I e II, Metodi Fisici in Chimica Organica  per il corso di 

laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 

partecipando alle relative commissioni d'esame di profitto;  nell’anno 

accademico 2008-2009 ha svolto l’insegnamento di Chimica Organica per il 

corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia (A-H).    

 Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo  

svolgimento delle tesi sperimentali.  

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo del dr. DEGENNARO 

Leonardo. 

Il dr. Degennaro rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57611, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dal dr. Laghezza Antonio. 

Il dr. Laghezza lascia la sala del Consiglio. 

LAGHEZZA Antonio 

Il dr. Laghezza Antonio, ricercatore universitario per il settore scientifico-

disciplinare CHIM/08, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi 

di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 16-7-2006 
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(decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica) al 17-7-2009, ha 

svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico, occupandosi 

principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) progettazione, sintesi, caratterizzazione e valutazione dell’attività biologica 

di nuove molecole chirali, correlabili alla struttura dei fibrati, come agonisti dei 

recettori PPARs, di possibile impiego nella terapia delle sindromi metaboliche e 

del diabete di tipo II; 

b) progettazione, sintesi, caratterizzazione e studio delle relazioni struttura-

attività di nuovi modulatori dei canali ionici al cloro (ClC-1, 5 e 7, ClC-Ka e Kb) 

ed al potassio (KATP muscolari e pancreatici) potenzialmente utili nel 

trattamento di patologie renali e dei muscoli scheletrici; 

c) sintesi e valutazione biologica di inibitori di metalloproteinasi di matrice (in 

particolare MMP-2, MMP-8, MMP-9, MMP14), come potenziali farmaci 

antitumorali. 

E’  componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in Scienze 

Farmaceutiche, attivato presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari. 

Per quanto riguarda l’attività didattica il dr. Laghezza Antonio ha svolto 

assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti di Metodi Fisici in Chimica 

Organica sino al 2008,  di Analisi dei Farmaci I per il corso di laurea magistrale 

a ciclo unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche e Analisi dei Medicinali I 

per il corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia per tutto il triennio 
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2006-2009, partecipando alle relative commissioni d'esame di profitto e 

svolgendo assistenza didattica durante le esercitazioni di laboratorio. 

 Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo 

svolgimento delle tesi sperimentali.  

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo del dr. LAGHEZZA 

Antonio. 

Il dr. Laghezza rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57612, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dalla dr.ssa Mandracchia Delia. 

MANDRACCHIA Delia 

La dr. Delia Mandracchia, ricercatore universitario per il settore scientifico-

disciplinare CHIM/09, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi 

di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 16-7-2006 

(decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica) al 17-7-2009, ha 

svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico, occupandosi 

principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) modificazione chimica di poliamminoacidi o polisaccaridi tramite 

introduzione di gruppi funzionali quali catene laterali idrofiliche o idrofobiche, 

doppi legami, gruppi carbossilici, cariche elettriche al fine di preparare: 
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- idrogeli per il Drug Delivery e per Ingegneria tissutale 

- carrier iniettabili di ossigeno e Vettori polimerici per la terapia genica 

- nanoparticelle polimeriche 

b) preparazione di NANOFIBRE POLIMERICHE per ingegneria tissutale 

ottenute mediante la tecnica dell’elettrospinning. 

Per quanto riguarda l’attività didattica la dr. Delia Mandracchia ha svolto, per 

tutto il triennio 2006/2009, assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti 

di “Tecnologia Farmaceutica” per il corso di laurea in Farmacia, A.A. 2006/2007 

e “Tecnologia Farmaceutica e Legislazione Erboristica” per il corso di laurea 

triennale in Tecniche Erboristiche, A.A. 2007/2008 (1°semestre), partecipando 

alle relative commissioni d'esame di profitto.  Negli A.A.  2007/08 e 2008/09  ha 

svolto l’insegnamento di “Tecnologia Farmaceutica e Legislazione Erboristica”, 

per il corso di laurea triennale in Tecniche Erboristiche, presiedendo la relativa 

commissione d’esame di profitto. 

 Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo 

svolgimento delle tesi sperimentali.  

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo della dr.ssa 

MANDRACCHIA Delia. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 3-8-2009 prot. 61581, invita il 
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Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dalla dr.ssa Mele Antonietta. 

La dr.ssa Mele lascia la sala del Consiglio. 

MELE Antonietta 

La dr.ssa MELE Antonietta, ricercatore universitario per il settore scientifico-

disciplinare BIO/14-Farmacologia, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università 

degli Studi di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 

16-7-2006 (decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica)  al 2 

agosto 2009, ha svolto attività di ricerca presso il Dipartimento 

Farmacobiologico, occupandosi principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) caratterizzazione biofisica e farmacologica dei canali al Potassio ATP-

dipendenti e dei canali al  potassio Ca2+-attivati di fibre muscolari di tipo lento e 

veloce di ratto; 

b) caratterizzazione farmacologica dei canali potassio Ca2+-attivati umani 

espressi eterologamente in linee cellulari (cellule HEK293); 

c) paralisi periodiche ipokaliemiche: coinvolgimento dei canali al potassio e 

studio di farmaci potenzialmente efficaci nella patologia. 

E’  componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in “Scienze 

Biochimiche e Farmacologiche”, attivato presso la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari. 
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Per quanto riguarda l’attività didattica la dr.ssa Mele  ha svolto, per tutto il 

triennio 2006-2009, assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti di 

“Farmacologia e Tossicologia” per il corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche e per il corso di laurea triennale in 

Informazione Scientifica sul Farmaco  partecipando alle relative commissioni 

d'esame di profitto.  

 Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo  

svolgimento delle tesi sperimentali.  

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo del dr. MELE Antonietta 

La dr.ssa Mele rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57614, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dal dr. Perna Filippo Maria. 

Il dr. Perna lascia la sala del Consiglio. 

PERNA Filippo Maria 

Il dr. PERNA Filippo Maria, ricercatore universitario per il settore scientifico-

disciplinare CHIM/06, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi 

di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 16-7-2006 

(decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica) al 17-7-2009, ha 
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svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico, occupandosi 

principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) impiego di ossirani alfa- o orto-litiati per la sintesi stereoselettiva di molecole 

target quali ciclopropani, ftalani, diidro-ossazolo[2,3-a]isochinoline; 

b) studio delle caratteristiche strutturali, della stabilità configurazionale e della 

dinamica in soluzione di ossirani litiati.  

I risultati di tali ricerche sono stati oggetto di pubblicazione su riviste 

internazionali e di comunicazioni a congressi Nazionali ed Internazionali. 

E’ componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in “Sintesi 

Chimica ed Enzimatica Applicata”, attivato presso la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari. 

Per quanto riguarda l’attività didattica il dr. Perna ha svolto, per tutto il triennio 

2006/2009, assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti di Chimica 

Organica per il corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia e per il corso 

di laurea triennale in Informazione Scientifica Sul Farmaco,  per l’insegnamento 

di Metodi Fisici in Chimica Organica per il corso di laurea magistrale a ciclo 

unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutica  partecipando alle relative 

commissioni d'esame di profitto. Nell’anno accademico 2008/09 ha svolto  

l’insegnamento di Chimica Organica per il corso di laurea triennale in Tecniche 

Erboristiche. 

Ha svolto attività tutoria nei confronti di dottorandi e laureandi per lo 

svolgimento delle tesi sperimentali.  
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Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo del dr PERNA Filippo 

Maria. 

Il dr. Perna rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 17-7-2009 prot. 57615, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dalla dr.ssa Vitale Paola. 

VITALE Paola 

La dr.ssa Vitale lascia la sala del Consiglio. 

La dr.ssa VITALE Paola, ricercatore universitario per il settore scientifico-

disciplinare CHIM\06, presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi 

di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo a partire dal 16-7-2006 

(decorrenza giuridica) e dal 17-7-2006 (decorrenza economica) al 17-7-2009, ha 

svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico, occupandosi 

principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) studio di reattività, meccanismi di reazione e nuove metodologie di sintesi di 

sistemi eterociclici (isossazoline, isossazoli, beta-lattami); 

b) individuazione di nuove metodologie di sintesi di inibitori selettivi delle 

ciclossigenasi, potenzialmente utili nel trattamento del dolore, delle patologie 

cardiovascolari (aterosclerosi e aterotrombosi), delle patologie infiammatorie 
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croniche (artrite reumatoide e osteoartrite) o come coadiuvanti nel trattamento 

di alcuni tipi di tumore; 

c) sintesi, caratterizzazione e sviluppo di nuove molecole attive sui recettori 

beta-adrenergici; 

d) nuove metodologie di sintesi stereoselettiva per la preparazione di composti 

bio-farmacologicamente attivi, mediante catalisi enzimatica e biotrasformazioni. 

Da Luglio 2006 è componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca 

in Sintesi Chimica ed Enzimatica Applicata afferente alla Scuola di Dottorato in 

Scienze Chimiche e Molecolari, attivato presso la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari. 

Per quanto riguarda l’attività didattica la dr.ssa Vitale ha svolto, per tutto il 

triennio 2006-2009, assistenza didattica nell’ambito degli insegnamenti di 

Chimica Organica I per il Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche, partecipando alle relative commissioni d'esame di 

profitto. 

Nel corso dell’Anno Accademico 2008-2009 ha svolto l’insegnamento  di 

Chimica Organica per il Corso di laurea triennale in Informazione Scientifica 

sul Farmaco della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ed è stata 

Presidente della relativa Commissione d’esame. 

Per tutto il triennio 2006-2009 ha svolto attività tutoria nei confronti di 

dottorandi e laureandi per lo svolgimento di tesi sperimentali e compilative.  



Verbale CdF Farmacia 9/9/2009 pag. 35 

Per quanto sopra espresso, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo della dr.ssa VITALE 

Paola. 

La dr.ssa Vitale rientra nella sala del Consiglio. 

 

7) PROBLEMATICHE ERASMUS 

 

Il Preside chiede al Delegato Erasmus di Facoltà, prof.ssa Avato, di riferire 

quanto emerso dall’ultima riunione della Commissione Erasmus tenutasi in 

data 21 Luglio. 

La prof.ssa Avato riferisce che in Commissione sono state visionati i “Learning 

agreements” relativi agli studenti “incoming” trasmessi dall’Uffico Erasmus di 

Ateneo. Nell’anno accademico 2009/2010 frequenteranno i nostri corsi di studio 

1 studente (Altozano Amalia) proveniente dall’ Universidad de Granada 

(coordinatore prof. Franchini); 2 studenti (Garcia Beatriz; Plaza Chaves Maria 

Immaculada) provenienti dall’Universidad Complutense de Madrid 

(coordinatore prof. Franchini); 4 studenti Castro Lopez Paula; Suarez Ana; 

Souto Carmen; Barco Couso Hermelinda) provenienti dall’ Universidad de 

Santiago de Compostela ( coordinatore prof. Carotti). 

La prof.ssa Avato fa presente che essendo il prof. Carotti in congedo per motivi 

di studio, lo stesso ha delegato come suo sostituto nella valutazione dei 

programmi Lifelong Learning/Erasmus il Prof. Cosimo Altomare. 
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La Commissione, avendo preso visione dei Learning Agreements e acquisita 

l’approvazione dei rispettivi coordinatori accademici, esprime parere 

favorevole. 

Il Delegato comunica inoltre di avere ricevuto dal prof. De Tullio Mario della 

Facoltà di Scienze, coordinatore locale di accordo bilaterale Erasmus la richiesta 

di accogliere presso la nostra Facoltà due studentesse (Duszynka M. e Czuba 

K.) provenienti dall’Università Slaski di Katowicze (Polonia). Le suddette 

studentesse chiedono nel loro Learning Agreement di svolgere attività 

sperimentale (a.a. 2009/2010) presso il laboratorio di Microbiologia del 

Dipartimento Farmaco-Chimico di Facoltà, sotto la supervisone del Dott. 

Rosato. La prof.ssa Avato comunica che  il dott. Rosato e il prof. Vitali si sono 

dichiarati favorevoli ad accogliere le due studentesse di cui sopra nel loro 

laboratorio. 

Il prof. Franchini espone poi la richiesta dello studente Bita Ardi del corso di 

studi in Farmacia, che chiede di potersi recare presso l’Università di Granata 

con un learning agreement che prevede la possibilità di seguire e sostenere 3 

esami presso l’Università di Granata. Il prof. Franchini comunica che ha assunto 

informazioni presso la suddetta sede e, dopo aver valutato i programmi dei 

corsi indicati dallo studente Bita Ardi, ritiene che possa essere espresso parere 

favorevole, essendo peraltro la prima volta che abbiamo una richiesta di questo 

tipo.   
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Seguono varie considerazioni sulla scelta delle attività da svolgere all’estero e 

loro valutazione. La prof.ssa Avato fa presente che a breve ci sarà la linea guida 

del Regolamento Erasmus di Ateneo.  

Il Preside propone che si adotti una griglia predefinita di “learning agreement” 

da portare in approvazione ai Consigli di Classe e in Consiglio di Facoltà per la 

ratifica definitiva. In tal modo lo studente che inoltra domanda per recarsi 

presso una sede universitaria, con la quale la nostra Facoltà ha attivato un 

rapporto di scambio Socrates-Erasmus, potrà prendere visione con congruo 

anticipo di quali corsi potrà seguire e quali esami eventualmente superati 

potranno essergli convalidati.  

Il prof. Franchini chiede inoltre che gli studenti Erasmus che decidono di 

svolgere la tesi sperimentale all’estero non vengano inclusi nel numero dei posti 

assegnati per lo svolgimento tesi nei nostri laboratori. 

Il Preside conclude dicendo che i risultati della Commissione Erasmus saranno 

pubblicati sul sito web della Facoltà. 

 

8) VARIE ED EVENTUALI  

 

8a) Convenzioni per tirocini e stage 

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

Ospedaliera Ospedale Policlinico-Consorziale con sede legale in Bari  per lo 

svolgimento di  tirocini  degli iscritti alla Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera e dei laureandi della Facoltà   
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Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 12 dottori specializzandi  e n° 

2 laureandi per anno, su proposta del soggetto promotore, ai sensi dell’art. 2 del 

D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di cinque anni ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 90 giorni prima della 

scadenza. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Istituto 

Tumori “Giovanni Paolo II” I.R.C.C.S. Ospedale Oncologico di Bari con sede 

legale in Bari  per lo svolgimento di tirocini degli iscritti alla Scuola di 

Specializzazione in Farmacia Ospedaliera e dei laureandi della Facoltà   

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 3 dottori specializzandi per 

anno, su proposta del soggetto promotore, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 

1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di cinque anni ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 90 giorni prima della 

scadenza. 
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Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

Sanitaria Locale Bari con sede legale in Bari  per lo svolgimento di  tirocini  

degli iscritti alla Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera  

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 9 dottori specializzandi per 

anno, su proposta del soggetto promotore, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 

1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di cinque anni ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 90 giorni prima della 

scadenza. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

FORZA VITALE ITALIA s.r.l.  con sede legale in  Corato (Bari)  per lo 

svolgimento dei  tirocini  degli studenti del CdL in Tecniche Erboristiche 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, un numero di soggetti da 
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concordare di volta in volta su proposta del soggetto promotore, ai sensi 

dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di tre anni solari ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 60 giorni prima della 

scadenza annuale. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

8b) Richiesta di discarico inventariale 

Il Consiglio di Facoltà chiede all’Area Economato e patrimonio il discarico 

inventariale del computer Apple G3/300 N° inventario  702 4 9000061, 

utilizzato negli anni precedenti dalla Presidenza di Facoltà e ormai non più 

funzionante. 

La seduta viene tolta alle ore 11,45. 

IL PRESIDE IL SEGRETARIO 

(Prof. R.PERRONE) (Prof.ssa P.AVATO) 

 

 


